



Interurbain Isère

Lundi 17 novembre 2025

## *Le capitalisme ravage la planète, seuls les travailleurs peuvent la sauver !*

### *Les catastrophes se succèdent et s'accélèrent*

La température s'emballe, les méga-feux dévorent des régions entières, les cyclones ravagent tout sur leur passage et les sécheresses détruisent les récoltes. Des catastrophes qui n'ont rien de naturel : derrière, se cache un capitalisme avide de profits qui engendre famines, migrations forcées et provoque la mort de millions de personnes parmi les plus vulnérables. Pendant ce temps, les gouvernants et chefs d'État, leurs capitalistes et leurs experts amusent la galerie. Chaque année se tient leur COP, on en est aujourd'hui à la trentième à Belém, sans que rien de fondamental ne change. Et pour cause, ce spectacle repoussant et dérisoire est organisé par des pompiers pyromanes tout juste capables d'accuser les classes populaires de consommer mal, quand ce sont eux qui produisent n'importe quoi n'importe comment, nous empoisonnent et saccagent la planète. Quant aux plus riches, ils continuent tranquillement de traverser le monde en jet et émettent en quelques dizaines de minutes plus de CO<sub>2</sub> qu'un travailleur au cours de toute sa vie...

### *Macron, Lula : derrière les discours, les lobbies pollueurs*

Macron se pose en champion du climat, mais a pris dans ses bagages un représentant de TotalEnergies, un des plus grands pollueurs de la planète. Lula, le président du Brésil qui accueille cette COP 30, promet de sauver la forêt amazonienne, mais ne fait rien de sérieux contre les coupes sauvages et les industriels qui la fragilisent, et a prévu des explorations pétrolières dans la baie de Rio...

Les dirigeants des États prétendent vouloir sauver la planète, mais ils sont sous la coupe des grands groupes capitalistes et valident les projets de nouveaux forages, de nouvelles mines, de nouvelles routes d'export ! Ils parlent de « transition écologique » pendant que la chasse au pétrole et au gaz se poursuit, et s'élargit

désormais aux terres rares nécessaires aux batteries électriques... Une chasse aux minerais qui provoque de nouvelles rivalités meurtrières, comme en République démocratique du Congo, où les différentes puissances impérialistes s'affrontent par populations locales interposées.

### *Le Pen, Trump : une démagogie anti-écolo pour servir les mêmes lobbies pollueurs !*

De Trump à Le Pen, l'extrême droite s'élève contre une « écologie punitive » qui générerait des taxes touchant avant tout les pauvres. Mais le premier à avoir multiplié les taxes, c'est bien Trump, pour des raisons qui ont tout à voir avec la préservation des profits des capitalistes. Ce ne sont pas ceux qui dénoncent la crise climatique qui sont responsables des licenciements, mais les dirigeants de Stellantis et autres Arcelor-Mittal ! Les gouvernements des pays riches, comme en France, appliquent déjà la même politique que celle de l'extrême droite au pouvoir et dénoncent les migrants. Ce sont pourtant la misère et les famines générées par les catastrophes climatiques qui obligent des millions de personnes à chercher leur survie dans l'exil, sans parler des guerres et des génocides conséquences de la course au pétrole et aux minerais des capitalistes.

### *Le climat et la biodiversité entre nos mains, pas entre celles des riches !*

Ni Macron ni Lula, ni leurs opposants réactionnaires ne sauveront quoi que ce soit. Tant que quelques-uns décideront pour tous, tant que la course à l'accumulation primera sur les besoins humains, la planète continuera de sombrer. Il faut retirer aux possesseurs de capitaux ce droit aberrant de décider ce qui sera produit et dans quelles conditions. Il faut mettre un terme à une production orientée pour les profits de quelques-uns, et l'organiser en fonction de nos besoins. Si c'étaient les travailleurs qui prenaient en main l'organisation de la société, alors l'humanité irait mieux. Et la planète aussi !

## **Attention à la marche**

Les accidents du travail, c'est mal, la direction le dit tout le temps. C'est sans doute pour ça qu'elle les conteste tous ou presque. Ça coute beaucoup de sous à l'entreprise, et ça vaut le coup (ou le coût) de faire des formations anti-glissade semble-t-il. Par contre, vue que l'exemple est sensé venir d'en haut, on ne saurait que trop conseiller aux chefs de centre de bien respecter les trois points d'appuis avant d'emprunter un escalier, on sait jamais, un accident est si vite arrivé !

## **Allô l'astreinte ?**

Il faut appeler l'astreinte, il faut respecter les procédures, il faut éteindre la lumière, il faut respirer par le nez... Mais quand on prévient 12h avant deux personnes différentes qu'on n'assurera pas son service, et que l'impact sur la production est nul car le service est assuré, il faut vraiment se retrouver en disciplinaire ? On a tendance à penser que même les RH ont mieux à faire pour occuper leur temps...

## **Pas très à l'Ayze**

Une ligne constituée d'une grande boucle dans laquelle il y a des petites boucles (des bouclettes ?) et au cours de laquelle on peut aller faire un TAD (appelé poétiquement "déclenchement") histoire de se retrouver très en retard sur toute la ligne, voire sur tout le service ? Si, ça existe, chez nos camarades de Haute-Savoie. Des conditions de travail compliquées qui commencent à faire grincer des dents...

## **Keolis ne connaît pas la crise**

Un chiffre d'affaires en hausse de 3%, une rentabilité en bonne forme, une expansion tous azimuts, en Amérique du Nord, au Royaume-Uni, en Australie... Ce premier semestre a été très profitable pour le groupe. Il y a de l'argent pour augmenter nos salaires et améliorer nos conditions de travail !

## **Les sirops Teisseire sacrifiés au sacro-saint capitalisme**

L'usine Teisseire bien connue des Isérois va fermer après 300 ans d'activité en avril 2026... Elle a été rachetée par Carlsberg en 2024 qui a mis la main sur les machines-outils. Voyant ses ventes diminuer au cours de l'année de 3% environ, le groupe recentre sa production en Normandie, laissant 250 salariés au chômage... les salariés sont en grève depuis trois semaines maintenant. Certains ont 30 ans d'ancienneté, âgés en moyenne de 55 ans : trop vieux pour retrouver un boulot et trop jeunes pour une retraite bien méritée. Et sans compter tous les sous-traitants qui bossent sur le site. Carlsberg n'en a rien à faire de cette marque bien connue des consommateurs.

Une manif de soutien est prévue jeudi 20 novembre en milieu de journée !

## **Grand plateau pour nos collègues de Cykleo**

Depuis jeudi, les agents Cykleo, la filiale de Keolis en charge des vélos de location dans la métropole de Grenoble, sont en grève. Ils revendentiquent une augmentation de salaires et des embauches. Ils sont une trentaine pour entretenir 13 000 vélos, 3 000 places de stationnement et gérer 10 000 contrats...

Les partis de gauche, en campagne municipale, ont montré leur tête sur le piquet. Mais c'est eux qui ont donné le marché à Keolis en 2023 ! Pour imposer nos revendications, laissons les politiciens pédaler dans la semoule, ne comptons que sur nos propres forces !

*Retrouve en flashant ce QRcode un article complet sur la grève des Cykleo*



## **Libéré, délivré, il ne mentira plus jamais...**

Nicolas Sarkozy n'aura passé qu'une vingtaine de jours dans sa cellule VIP de la prison de la Santé avant d'être libéré et placé sous contrôle judiciaire. Pour quelqu'un condamné à cinq ans de prison ferme pour « association de malfaiteurs » dans l'affaire du financement libyen, il s'en tire bien. Pendant ce temps, 22 000 prisonniers en attente de jugement sont toujours derrière les barreaux, avec des délais souvent très longs. C'est ça la justice de classe : selon qu'on soit riche ou pauvre, grand bourgeois ou membre des classes populaires, on a le droit à l'indulgence ou à la sévérité.

## **Éducateur et révolutionnaire, Baptiste Anglade candidat aux municipales à Grenoble !**

Baptiste, éducateur en prévention spécialisée, militant du NPA-Révolutionnaires et syndicaliste a annoncé le lancement de sa campagne pour les municipales. Présent dans toutes les luttes, notre camarade défendra les intérêts du monde du travail durant cette période électorale comme il le fait au quotidien dans les mobilisations. Notre programme insiste sur la réquisition des logements vides, l'augmentation des salaires, l'interdiction des licenciements, l'égalité des droits et la solidarité avec le peuple palestinien.

Nous nous opposons à la casse et au sous-développement des services utiles à la population, notamment les transports en commun. Il faut les étendre et les rendre gratuits !

Cette campagne électorale, menée par un militant ouvrier, permettra de faire vivre les idées révolutionnaires et d'exprimer la force des travailleurs face à la droite, à l'extrême droite et aux illusions électorales de la gauche.

*Ce bulletin est le tien, n'hésite pas à le faire circuler !*

Ne pas jeter sur la voie publique – Contact : [lyonrhone@npa-revolutionnaires.org](mailto:lyonrhone@npa-revolutionnaires.org)

Rejoins la liste mail du NPA-R Grenoble : <https://tinyurl.com/56s5278n>